

Concours d'affiches étudiantes

Colloque annuel du CRMR 2026

Présentation du concours

Dans le cadre du colloque annuel du Centre de recherche sur les matériaux renouvelables (CRMR), un concours d'affiches étudiantes est organisé afin de mettre en valeur les projets de recherche réalisés par les étudiantes et étudiants à la maîtrise et au doctorat.

Le colloque se tiendra les **14 et 15 octobre 2026**, en présentiel, au **Pavillon Gene-H.-Kruger (salles 2320-2330)** de l'Université Laval.

Sous le thème « **La science en mouvement : bâtir sur les leçons apprises** », cet événement invite la communauté scientifique à réfléchir à l'évolution de la recherche, aux connaissances acquises et aux nouvelles avenues permettant de faire progresser les matériaux renouvelables.

Le concours représente une occasion privilégiée de :

- Présenter vos travaux de recherche à une communauté scientifique diversifiée ;
- Échanger avec d'autres étudiantes et étudiants ainsi qu'avec des chercheuses et chercheurs ;
- Recevoir des commentaires constructifs sur votre projet ;
- Développer vos habiletés de communication scientifique.

Admissibilité

Le concours d'affiches est ouvert aux **étudiantes et étudiants à la maîtrise et au doctorat**, quel que soit le stade d'avancement de leur projet : début de projet, mi-parcours, fin de projet.

Les participantes et participants doivent présenter :

1. **Une affiche scientifique** présentant leur projet de recherche ;
2. **Une présentation éclair de 3 minutes**, appuyée par **une seule diapositive**, permettant de résumer les objectifs, les résultats principaux ou les retombées du projet.

Modalités de participation

Trois options de participation sont offertes dans le cadre du colloque :

Option 1 – Concours d'affiches ★

Présentation d'une affiche scientifique accompagnée d'une présentation éclair de 3 minutes. **Cette option est obligatoire pour être admissible aux prix du concours.**

Option 2 – Présentation d’une affiche scientifique uniquement

Présentation d’une affiche sans participation à la présentation éclair. Non admissible aux prix du concours.

Option 3 – Présentation éclair uniquement

Présentation orale de 3 minutes sans affiche scientifique. Non admissible aux prix du concours.

Important : seules les participantes et participants ayant choisi l’option 1 pourront être évalués pour le concours et courir la chance de remporter un prix.

Prix du concours

Les prix suivants seront remis aux meilleures affiches scientifiques étudiantes :

-  **350 \$** – Meilleure affiche scientifique étudiante
-  **200 \$** – Deuxième meilleure affiche scientifique
-  **150 \$** – Troisième meilleure affiche scientifique
-  **50 \$** – Prix coup de cœur

Critères de préparation et d’évaluation des affiches

Les affiches seront évaluées selon les critères suivants :

1. Clarté et vulgarisation scientifique

L’affiche doit être accessible et compréhensible pour un public diversifié, incluant des personnes provenant de différents domaines de recherche.

2. Structure et contenu scientifique

L’affiche devrait présenter clairement les sections suivantes : Introduction et mise en contexte, objectifs du projet, méthodologie, résultats obtenus ou résultats attendus selon l’état d’avancement du projet et conclusions et perspectives. Les **conclusions** doivent mettre en lumière la portée du projet ainsi que ses retombées industrielles potentielles ou ses impacts envisageables.

3. Format de l’affiche

- Les affiches des éditions précédentes au **format horizontal** seront acceptées.
- Les nouvelles affiches devront être préparées au **format vertical : 91,4 cm × 121,2 cm** afin de faciliter leur installation et leur gestion durant l’événement.

4. Langue : Les affiches peuvent être présentées en français ou en anglais.

5. Évaluation globale

Les critères d’évaluation incluront :

- L’esthétique générale de l’affiche ;
- La qualité de la vulgarisation scientifique ;
- La clarté de la présentation ;

- La pertinence et la qualité du contenu scientifique ;
- La qualité de la présentation éclair de 3 minutes.

Présentation éclair

Chaque participante et participant au **concours** devra réaliser une présentation éclair de 3 minutes maximum à l'aide d'une seule diapositive.

Cette présentation devra :

- Résumer clairement le projet de recherche ;
- Mettre en évidence l'importance du travail réalisé;
- Communiquer efficacement les résultats ou les perspectives ;
- Capter l'intérêt d'un public scientifique multidisciplinaire.

Inscription

Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au **15 septembre 2026 à 16 h**

Les participantes et participants doivent remplir le [formulaire d'inscription](#) afin de confirmer leur participation. Une confirmation ainsi que les informations détaillées concernant le déroulement des présentations seront transmises après la période d'inscription.

Pour toute question, n'hésitez pas à contacter Besma Bouslimi à l'adresse suivante : besma.bouslimi@sbfi.ulaval.ca.

Nous espérons vous compter parmi les participantes et participants et découvrir vos projets lors de ce colloque.

Cordialement,

Le comité organisateur du colloque annuel du CRMR

Student Poster Competition

CRMR Annual Symposium 2026

Competition Overview

As part of the annual symposium of the **Renewable Materials Research Centre (CRMR)**, a student poster competition will be held to showcase the research projects conducted by master's and doctoral students.

The symposium will take place on **October 14-15, 2026**, in person, at the **Gene-H.-Kruger Pavilion (Rooms 2320-2330), Université Laval**.

Under the theme « **Science in Motion: Building on Lessons Learned** », this event invites the scientific community to reflect on the evolution of research, the knowledge gained, and new avenues for advancing renewable materials.

The competition provides an excellent opportunity to:

- Present your research to a diverse scientific community;
- Network with fellow students and researchers;
- Receive constructive feedback on your project;
- Develop your scientific communication skills.

Eligibility

The poster competition is open to **master's and doctoral students**, regardless of their project's stage of development: beginning, mid-term, or completion.

Participants must present:

- A scientific poster describing their research project;
- A **3-minute lightning presentation**, supported by a single slide, summarizing the project's objectives, key findings, or expected impacts.

Participation Options

Three participation options are available:

Option 1 – Poster Competition ★

Presentation of a scientific poster accompanied by a 3-minute lightning presentation. This option is **mandatory** to be eligible for competition prizes.

Option 2 – Scientific Poster Only

Presentation of a scientific poster without participating in the lightning presentation. Not eligible for competition prizes.

Option 3 – Lightning Presentation Only

A 3-minute oral presentation without a scientific poster. Not eligible for competition prizes.

Important: Only participants who select Option 1 will be evaluated for the competition and be eligible to win a prize.

Competition Awards

The following prizes will be awarded to the best student scientific posters:

- 🏆 **\$350** – Best Student Scientific Poster
- 🥈 **\$200** – Second Best Scientific Poster
- 🥉 **\$150** – Third Best Scientific Poster
- ★ **\$50** – People's Choice Award

Poster Preparation and Evaluation Criteria

Posters will be evaluated according to the following criteria:

1. Scientific Communication and Accessibility

The poster should be accessible and understandable to a broad audience, including individuals from different research fields.

2. Scientific Structure and Content

The poster should clearly include the following sections: Introduction and background, project objectives, methodology, results obtained (or expected results, depending on the project's stage of advancement), and conclusions and future perspective. The conclusions

should highlight the significance of the project, as well as its potential industrial applications and broader impacts.

3. Poster Format

- Posters from previous editions in **landscape format** will be accepted.
- New posters should be prepared in **portrait format (91.4 cm × 121.2 cm)** to facilitate installation and management during the event.

4. Language: Posters may be presented in **French or English**.

5. Overall Evaluation

Evaluation criteria will include:

- Overall poster design and aesthetics;
- Quality of scientific communication and knowledge transfer;
- Clarity of the presentation;
- Relevance and quality of the scientific content;
- Quality of the 3-minute lightning presentation.

Lightning Presentation

Each participant entering the competition must deliver a **three-minute presentation supported by a single slide**.

The presentation should:

- Clearly summarize the research project;
- Highlight the significance of the work conducted;
- Effectively communicate key results or future perspective;
- Capture the interest of a multidisciplinary scientific audience.

Registration

Registration is open until **September 15, 2026, at 4:00 p.m.**

Participants must complete the [registration form](#) to confirm their participation. A confirmation message and detailed information regarding the presentation schedule and logistics will be provided after the registration period closes.

For any questions, please contact Bisma Bouslimi at: bisma.bouslimi@sbf.ulaval.ca. We look forward to welcoming you and discovering your projects at the symposium.

Kind regards,
The CRMR Annual Symposium Organizing Committee